
1

Mario Testini

Oggetto: I: ASATI - Vi racconto l’Assemblea del 4 Maggio 2017 . . .

Da: Maria Grazia [mailto:grazia.chiapedi@alice.it]  

Inviato: lunedì 22 maggio 2017 16:56 

A: comunicazione@asati.eu 

Oggetto: R: ASATI - Vi racconto l’Assemblea del 4 Maggio 2017 . . . 

 

Egregio In. Lombardi 

Ho venduto per disperazione le azioni in mio possesso in quanto con l’attuale management la società non va da 

nessuna parte come si dice in gergo popolare. 

La ringrazio per la sua cortesia 

Martino Guida 

 

Da: ASATI [mailto:comunicazione@asati.eu]  

Inviato: lunedì 22 maggio 2017 03:20 

A: grazia.chiapedi@alice.it 

Oggetto: ASATI - Vi racconto l’Assemblea del 4 Maggio 2017 . . . 

 

 
Se non leggi correttamente questo messaggio, clicca qui  

 

 

 

Vi	racconto	l’Assemblea	del	4	Maggio	2017	.	.	.	 
Franco Lombardi (Presidente di ASATI) 

  

Caro associato, 

  

Prima di condividere i fatti rilevanti che hanno contraddistinto l’Assemblea degli Azionisti del 4 maggio 2017, vorrei 

chiedere cortesemente e personalmente la tua attenzione. Dalle nostre evidenze ci risulterebbe che nell’occasione 

delle ultime due Assemblee non hai conferito delega all’associazione e come sai, per noi tutti, per ASATI, l’evento 

assembleare è un momento istituzionale che ci consente di esprimere la forza della nostra aggregazione. Considera 

che la lista di Vivendi si è affermata su quella di Assogestioni (da noi sostenuta) per un pugno di voti, lo 0,36%! 

  

Con la trasparenza che ha sempre contraddistinto il mio agire, ti chiedo cortesemente di conoscere le motivazioni 

di questa mancanza. Ti chiedo davvero un aiuto, poco tempo per una tua risposta: forse non ti interessa partecipare, 

hai venduto le azioni, non ti senti più rappresentato, hai perso il codice per accedere al conto titoli, hai avuto altri 

problemi che ti hanno distolto, etc.. per favore, dammi un segnale e se preferisci non partecipare, procederemo ad 
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aggiornare il nostro DB per non disturbare oltremodo. Ti chiediamo scusa se per sbaglio ti arriva questo primo 

avviso a te che ci risulterebbe non ci hai dato delega per due volte, dacci gentilmente una risposta entro il 10 giugno 

e grazie. 

  

L’Assemblea degli Azionisti del 4 maggio 2017 ha designato, come previsto, il nuovo Consiglio di Amministrazione 

(CdA): il “governo” della nostra Azienda che, per i prossimi 3 anni, sarà ulteriormente caratterizzato dalla regia del 

“capitalismo di relazione francese”. Ancora una volta grazie alla nostra partecipazione, l’evento assembleare è stato 

notevolmente partecipato e dinamico. La presenza di tanti piccoli azionisti, professionisti, pensionati, etc.. intervenuti 

in proprio o delegando ASATI è ormai una consuetudine che si aggiunge alla straordinaria partecipazione appassionata 

da parte dei dipendenti azionisti: il segno tangibile di un legame inscindibile che dimostra il valore delle persone di 

TIM/TI. 

  

Quanto segue è una breve sintesi dei temi che abbiamo portato all’attenzione dell’Assemblea. C’è anche qualche 

spunto di riflessione che solo in parte ha avuto opportuna evidenza su stampa tradizionale e media. Sono certo che in 

questo momento delicato stimolerò la vostra sensibilità e l’attenzione necessaria. In attesa della verbalizzazione 

ufficiale da parte dei TIM/TI, avete la possibilità di approfondire anche attraverso la lettura dei nostri interventi 

disponibili sul nostro sito: ASATI. Come sempre, vi chiedo di condividere anche con me, attraverso i consueti canali, i 

vostri pensieri e le vostre osservazioni: 

• Sintesi dell’assemblea, le votazioni, problemi “tecnici”, si vota per “alzata di mano”, no alla nomina del 

nuovo Presidente > durante le votazioni dei punti di cui l’OdG, abbiamo osservato complessivamente, quasi 

due ore di sospensioni, pause e problemi tecnici non bene identificabili (al momento e a nostra visibilità); da 

rilevare che l’approvazione del bilancio è stata votata per ben tre volte; altro evento “singolare” durante lo 

svolgimento dell’assemblea: il capitale sociale è aumentato! da una presenza iniziale pari al 58,39% siamo 

passati al 58,75% (con un incremento, quindi, dello 0,36%, quota equivalente a quella grazie alla quale la lista 

Vivendi è risultata di maggioranza – articolo del Sole24Ore), ma forse è solo una curiosa coincidenza. Abbiamo 

poi chiesto invano la nomina del Presidente del nuovo CdA, competenza riconosciuta all’Assemblea degli 

azionisti. Su tutti questi aspetti stiamo predisponendo un esposto alla Consob; 

• Le domande più significative e “delicate” > Nel mio intervento troverete il dettaglio delle domande poste al 

Presidente, Vice Presidente e AD. Riporto brevemente “l’essenza delle risposte”, in attesa della 

verbalizzazione ufficiale: abbiamo recepito indicazioni sull’auspicabile valore del titolo a fine anno e fine piano 

di 1,0 - 1,1€; il dividendo solo al 2020; nessun commento sulla diminuzione del debito; pochi dettagli sulla 

diminuzione dei costi e in generale sui rapporti con i principali Fornitori; poca chiarezza circa la 

programmazione del prossimo sondaggio di clima aziendale; abbiamo preso atto degli intenti del nostro 

azionista di riferimento e di “lungo periodo” Bollorè/Vivendi, che a nostro avviso sono più “finanziari” che 

“industriali”; non abbiamo rilevato “imbarazzo” circa le nostre elucubrazioni/calcoli sul compenso orario del 

AD che in base a quanto percepito nel 2016, risulterebbe tra 4.000€ - 5.000€;  

• Il dividendo agli azionisti ordinari > una delle questioni poste all’AD è proprio sul dividendo che da tre anni 

non viene erogato agli azionisti e, dai comunicati stampa, sembra che sarà così fino al 2020. Tuttavia ci è stato 

risposto che sarà possibile anticipare l’erogazione dello dividendo al 2018 se il rapporto debito/ebitda sarà 

inferiore a 2,7. 

• Sul nuovo CdA, il “consigliere” Franco Bernabè, l’asse finanziario francese, la banca Rothschild > la nomina 

di Bernabè, già Presidente e AD di TIM/TI, l’abbiamo registrata come un fatto “singolare” ma la questione è 

certamente degna di attenzione e di ulteriori analisi; vi consigliamo la lettura di un interessante articolo che 

allarga il tema alle recenti elezioni presidenziali nella Francia di Vincent Bollorè: link “Effetto Macron su 

Telecom. I francesi piazzano Bernabè in Cda”; 

• Sull’asse Mediaset/Premium – Vivendi – TIM/TI, Agcom, Antitrust EU, Consob > con l’intento di avere 

qualche indicazione ufficiale, abbiamo posto l’attenzione su uno scenario articolato, tra il “controllo di fatto” 

di TIM/TI da parte dei francesi; lo scambio di vedute tra organi di governance (CdS e CdA) e consulenti vari; 

l’AgCom che accerta la posizione  dominante (non conforme alla legge) nel nostro sistema dei media. Abbiamo 

poi preso atto (qualche giorno dopo l’assemblea) degli impegni presi con l’Antitrust EU da parte di Vivendi 



3

che vorrebbe risolvere la questione, all’insaputa del nuovo CdA, con la vendita di Persidera, la nostra società 

dei mux, che controlliamo con il 70%: link “Telecom contro Vivendi sul «caso» Persidera”; 

• Telecom Italia vs ASATI (Presidente Lombardi) > abbiamo dato evidenza a più riprese e con diversi interventi, 

la questione della causa intentata ad ASATI; il disorientamento manifestato da tanti nostri associati nel 

recepire le motivazioni di “eccesso di critica e danno di immagine”; ci vengo mosse accuse perché abbiamo 

inviato alcune lettere, un numero molto limitato, dove venivano descritte idee e osservazioni dei dipendenti 

sul nuovo vertice e dove si criticava lo “special award di” 55 mln di euro. Sappiate che ci difenderemo con 

determinazione, per affermare con forza le nostre idee, per tutelare tutti gli azionisti di minoranza. 

In conclusione vorrei segnalarvi alcune iniziative, condivise con altre associazioni e in particolare con Assonline (link 

“Assonline e Asati si uniscono per promuovere l’azionariato diffuso”), per rafforzare il ruolo dei dipendenti azionisti. 

Verrà discussa a fine mese, alla Camera la proposta di legge che prevede il riconoscimento e la promozione dei piccoli 

azionisti nella governance delle società quotate in borsa dei settori di pubblica utilità (Atto Camera n. 4150 XVII 

Legislatura). 

  

Un caro saluto a voi tutti. 

  

Per ASATI 

Il Presidente 

Franco Lombardi 

 

Tieniti sempre aggiornato sui nostri canali: 

sito Web<http://www.asati.eu> 

Facebook<https://www.facebook.com/asati2012> 

Linkedin<https://www.linkedin.com/groups/ASATI-5113340> 

Youtube<https://www.youtube.com/channel/UCS2mpFwxbRShZN6H3IFQntw> 

Twitter @asati2012<https://twitter.com/asati2012> 
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